MILENIO



05/11/2024

LEGISLATIVO



Reforma a las *apps* "bien pensada y valorada por todos", piden expertos

Debate. Preocupa a la Unión de Repartidores una afectación a su libertad laboral; mensajeros, dispuestos a poner parte para seguridad social, pero solicitan más diálogo



NILSA HERNÁNDEZ CIUDAD DE MÉXICO

Aunque es necesaria una regulación de las plataformas digitales en México, ésta debe ser bien pensada y valorada por todos los actores de la cadena para que no afecte a ninguno de los sectores del país, pues las empresas pueden optar por irse, advirtió Pablo Pruneda Gross, maestro en derecho e investigador por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Durante su participación en MILENIO Foros "El futuro de la Apps", explicó que el principal problema es que el pasado 16 de octubre la presidenta Claudia Sheinbaum presentó una propuesta sin escuchar a repartidores y conductores, ni a la academia o industria, lo que generó incertidumbre en el país.

"Desde que anuncia sus 100 puntos para su mandato, el 59 prometió dar seguridad social a las personas que trabajan a través de aplicaciones. Desde esa perspectiva es un objetivo muy loable y en el que todos estamos de acuerdo", reconoció el experto.



En el foro hablaron sobre las necesidades de los trabajadores. ARIANAPÉREZ

Sin embargo, expuso que esta reforma, en su artículo 291J, tiene "un problema técnico", ya que exige a las empresas transparentar el contenido de su algoritmo para ponerlo en los contratos.

Esto representa un problema, pues el algoritmo es el que da "los mejores insumos" de cada una de ellas, para que el consumidor prefiera una plataforma. Adolfo Meneses, líder de la Unión de Repartidores, resaltó que su principal preocupación es que la reforma pueda desaparecer este modelo de negocio y que se vea afectada su libertad laboral al establecerlos como "trabajadores subordinados" de la aplicación.

Además, dijo que los repartidores consideran que sí se necesitan más mesas de trabajo sobre la seguridad social y aseguró que están dispuestos a poner una parte de ésta si es necesario.

Guillermo Malpica, director de Alianza In México, resaltó que nunca huyeron de dialogar con el gobierno para que los repartidores tengan seguridad social, e incluso recordó que ellos ya habían preparado una propuesta.